

Vorwort

Unverkennbare Wandlungen in der Sakramentspraxis katholischer Gemeinden lassen die Frage nach dem Verständnis der christlichen Heilszeichen und ihrer Verwurzelung im Glaubensbewußtsein in neuer Dringlichkeit erscheinen. Die folgenden Artikel zum Thema »Sakramente« gehen von dieser Situation aus und beleuchten von verschiedenen theologischen Perspektiven her die Problematik, ohne den Anspruch zu erheben, endgültige Antworten zu geben. Grundsätzliche Erwägungen konvergieren mit Detailuntersuchungen, dogmengeschichtliche Rückblicke mit praxisbezogenen Ausführungen. Im übrigen gibt die Erinnerung an den 100. Geburtstag des Benediktiners Odo Casel, der mit der sogenannten Mysterientheologie dem liturgischen Geschehen unseres Jahrhunderts großen Auftrieb gegeben hat, Anlaß, sich auf das Thema »Sakramente« zu besinnen.

Die Redaktion